



Par Régine Mahé, présidente



## Pour un dialogue réel

**M**anque de candidats aux concours des premier et second degrés, rapport accablant du Sénat, élèves sans enseignant devant eux dès la rentrée prochaine : notre métier est indéniablement en crise, tant dans son fonctionnement que dans son recrutement. Cela inquiète, et l'enseignement privé est touché. Quelles sont les solutions proposées ? Un nouveau modèle d'attractivité ? Un pré-recrutement dès la licence ? Cela arrivera-t-il à combler un déficit pluriannuel ? Comment le ministère, dans son déni et sa banalisation de la situation, va-t-il s'emparer de ces questions pour proposer des solutions rapides et efficaces ? Cela doit passer par une réelle politique de ressources humaines ; impossible de procrastiner !

Le Spelc alerte et propose encore. L'abondement massif d'heures supplémentaires depuis quelques années dans le second degré ne peut être une réponse. Cela ne comble en rien le déficit dans certaines disciplines en tension. L'appel aux maîtres délégués sous-payés révèle l'absence de prise en considération du phénomène pour des emplois vacants. Le Spelc exige des mesures rapides et massives de résorption de l'emploi précaire. Le recrutement de professeurs par "Pôle emploi" ou des sites de petites annonces est un comble !

Pourquoi ne pas chercher à comprendre les raisons de ce déclin, de ce malaise profond ?

Après ce quinquennat de réformes tyranniques pour une soi-disant "École de la confiance", c'est finalement la défiance qui s'est installée.



*"Enseigner, ce n'est pas remplir un vase, c'est allumer un feu".*

Montaigne

La nature ayant horreur du vide, si l'Éducation nationale, avec les représentants de ses enseignants, ne s'en empare pas sérieusement, d'autres organismes le feront-ils ? Petit à petit, les entreprises ouvrent leurs centres de formation. Tout ceci laisse augurer du démantèlement des lycées professionnels privés sous contrat.

*"Enseigner, ce n'est pas remplir un vase, c'est allumer un feu",* écrivait Montaigne.

Le Spelc demande au nouveau ministre un engagement fort pour une Éducation nationale qui se concertent réellement avec le terrain. Le dialogue syndical est LA piste. Constructif, le Spelc sera partie prenante dans ce processus. Il ne se contentera pas de déclarations d'intentions du ministère. Il exige des mesures concrètes en faveur de la jeunesse de la Nation. Il attend une politique éducative forte, cohérente. La Fédération nationale des Spelc y prendra toute sa part !



Organe de la Fédération nationale des syndicats professionnels de l'enseignement libre catholique

192 bis, rue de Vaugirard  
75 015 Paris  
Tél. 01 58 10 13 13

Directrice de la publication : Régine Mahé  
Coordinatrice : Valérie Doumet

Conception et réalisation : Bayard Service  
BP 97 257  
35 772 Vern-sur-Seiche  
Tél. 02 99 77 36 36

Secrétaire de rédaction : Romain Pénisson  
Rédactrice graphique : Nelly Denos

Impression : Media Graphic (Rennes - 35)



Route : Mailtech (Vernon - 14)

Abonnement annuel : 46 euros

CPPAP : 0923 S 06 619  
ISSN : 2804-8571

Photos : Spelc, sauf mention contraire



Fédération nationale des SPELC



@FederationSPELC



Fédération nationale des SPELC



spelc.fr

